
  

 

 

長榮大學 選送 優秀 學生 至海外學校擔任交換生 

之成果報告書 

韓信大 學留學心得 

           就讀科系 / 年級： 翻譯系 / 四年級 

                                          學生 姓名： 盧Ｏ諭 

           研修國家 ： 韓國 

           研修學校 ： 韓信大學 

           研修期程 ：一 學年 
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1.緣起/準備（可就交換生甄選準備、出國前準備、簽證之辦理、接機等準備事項進行陳述）原本沒

有想過能來韓國當交換學生，但是這一切就這麼發生了。但這是一步步慢慢走來所堆起來的結果。 

國高中時只是因為喜歡韓國音樂，為了看懂歌詞以及了解歌詞的意思，所以開始學韓文，後來也從

一開始完全看不懂到大學一年級去考過了韓檢二級，並且在一年級暑假去了韓國的梨花女子大學上

了一個月的語學堂。然後因緣際會得到系上給我的機會—擔任韓國來的棒球隊三天活動的翻譯，從

此開始對韓文翻譯有興趣。 

原本以為大二過了就可能不會去交換了，但是因為這兩年得到許多翻譯韓文、或是練習韓文口說的

機會，讓我萌生想去交換的念頭。 

後來發現其實到韓國交換的條件並不會太嚴苛，面試過程韓文老師很溫和的用韓文跟你聊聊天，當

下感覺很輕鬆，不像想像中的那麼讓人緊張。 

聽了一些認識的學長姐推薦以及分享之後，就這樣來到了選擇的位於韓國京畿道的韓信大學。 

真正開始交換之前有許多的資料要繳交，例如入學通知書、要在韓國待一年需要的簽證(D-2)等等，

不會太繁複，但是韓信大學有些晚才寄來入學通知書，導致後面交件日程有點趕，但還是一切順利

的都交齊了。到了八月中時學校才寄來八月底需要接機的學生申請資料以及宿舍申請表等等。最後

確定到韓國的時間則是八月底。 

2.研修學校簡介（可就該研修學校特色等事項進行陳述）一來到韓國的仁川機場，首先接待我們的

是一群中國交換生學長，點名後集合完畢學長帶我們從機場門口坐了遊覽車，直接一路坐到了韓信

大學，所以一開始來還不知道怎麼到學校。一到學校之後有種在郊外的感覺，韓信大學位於有許多

斜坡的山上，學校裡有一座小山，佔地雖然不算太廣大，但是從宿舍走到最近的教室也需要十分

鐘。 

我們在宿舍樓下集合完之後，從烏茲別克來的學長姐們要我們先交出一張大頭貼，然後又寫了一張

之前寫過類似的宿舍申請表，之後等了約一個小時，才拿到各自的房間鑰匙，而且房間分配的順序

好像是剛剛才決定好的， 

完全和之前寫過的宿舍申請表裡面詢問的是否可以接受韓國室友等等完全沒有任何相關。 

所以交換生們全部都住在同一層樓，寢室分配也是由學校別來分配，三個人一間房，所以我和其他

兩位一樣是由長榮來的同學同房，成為了室友。房間裡的上鋪床沒有任何寢具，所以大家進房間後

一個小時又到宿舍樓下集合，由學長姐帶我們坐公車到附近的大超市去買需要的寢具或是生活用品

之類的。上學期被分配到的宿舍是舊宿舍，沒有電梯，不過只有四層樓所以還算輕鬆。就這樣準備

迎接幾天後的開學日。 

學校裡有為交換生設置的國際交流院，負責的老師說有任何問題都可以過去。開學前兩天也由交流

院的老師統一帶我們到一間教室教大家如何選課。 



       

▲第一學期住的宿舍內部。       

                                                                                             

▲韓信大學宿舍樓。 

3.國外研修之課程學習(可就該校選課程序及狀況、上課情形、學習成效進行陳述分享) 剛到韓國幾

天後國際交流院的老師們會請交換生在開學前一天在一間電腦教室裡集合，統一教大家如何選課，

會安排兩位學長姐，老師用韓文說明一次，學長姐分別用中文和英文翻譯一次，讓韓語較為基礎的

交換生們也能懂。開學的第一個禮拜就是加退選週，可以自己在宿舍使用電腦選課。我選了一些交

換生們上的文法課和會話課等等，有分初級和中級。初級是給剛學韓語沒多久，著重在基本對話中

的文法等等，中級的話大概就是韓檢中級的課程。文法課的部分是老師會使用韓檢中高級的文法參

考書來上課，裡面的文法填空、閱讀測驗等等的老師都會一題一題的講解。 

我上學期的時候原本選了中級文法課，下學期是加選了老師新加開高級文法課，高級文法課比較偏

向於教我們如何寫作文，平常會先教課本裡的高級文法，然後兩三堂課後給我們作文題目當回家作

業，我覺得這堂課使我寫作技巧進步很多，是很棒的一堂課。 

韓語會話課的部分，老師使用的是首爾大學的語學堂會話課本，每次上課都有一個主題，老師會講

解會話裡面出現的文法之外，也會在上課的時候要我們就這個主題和同學用韓文討論或是自己另外

做對話，或是上台演戲等等，是個很可以讓學生用韓文發揮自己創意一方面口說能力也能進步的一

堂課。在期末時老師要我們分組改造課本裡面的一個故事並寫成劇本，然後上台演戲，在過程中不

但很有趣而也能學到很多。 



 

▲第一學期期末會話分組表演結束後和老師一起拍的大合照。 

4.國外研修之生活學習(可就參加之社團、課餘活動或與當地及其他外國學生或民眾之文化交流經驗

進行分享) 學伴的部分，原本去其他學校交換過的學長姐曾經說過韓信大學有學伴，但是從來到這

裡才被交換生學長告知根本完全沒有學伴，其實有點失望。 

但是差不多在 11 月的時候有個由一群學中文的韓國學生所組成的中韓交流之類的社團，有帶我們

出去吃飯交流、還有玩遊戲等等的，也算是類似學伴的概念，認識了一些韓國朋友。 

關於在首爾的生活方式，我覺得其實和台灣沒有非常大的差別，但有一點就是物價比起台灣真的高

一些，在地鐵站的時候人口密度也很高常常要擠來擠去的，但其實習慣了就不會覺得辛苦。我有一

位韓國朋友住在首爾，我們常一起在仁川遊玩，我對仁川的印象一直都只有機場，殊不知仁川市區

真的非常大而且也很熱鬧，朋友邀請我到她家裡住過幾次，那是我第一次到韓國朋友家裡作客，感

覺很新奇，朋友媽媽非常親切，一見到面打招呼就搓著我的手謝謝我照顧朋友，也招待我一整桌的

韓國家庭料理，真的非常謝謝他們。 

這學期常常在週末坐車到首爾市區，去了很多有名的觀光景點，久了也學到了很多小事例如：有些

餐廳和商店的物價在觀光區會更高、想換錢的話要到哪裡的換錢所匯率更好、吃飯的時候有什麼規

矩或是點餐方式、結帳方式、今天的天氣要穿幾件衣服需不需要穿羽絨等等，有很多事情因為環境

跟台灣不一樣所以又感覺得到了很多經驗。 



5.國外研修之日常生活(請務必就交換學校之生活環境、住宿、交通、飲食等事項進行陳述）一開始

來到這裡第一個要解決的問題就是關於手機網路和銀行帳戶等等。 

首先是手機網路的部分，韓信大學到開學前宿舍裡面 WIFI 是關的，所以一到的時候完全沒有網路

無法和外界聯繫的感覺，所以在網路上查了幾家通訊行的資訊之後自己到了弘大的通訊行辦了網路

以及 SIM 卡。 

有了電話號碼之後暫時還不能辦銀行卡，因為銀行卡需要外國人登錄證，一直等到了差不多 10 

月，學校的交流院帶我們到附近的水原市統一辦了外國人登錄證，大概等了兩三個禮拜拿到後，才

到學校裡面的 KB 國民銀行辦帳戶。 

關於韓信大學的交通我認為是還算方便的，學校門口有公車站牌，搭 10 分鐘的公車到最近的地鐵

站-餅店站(병점역)，到首爾市中心例如明洞、弘大等等則需要搭一個多小時到地鐵。學校附近則有

一些小餐廳、早餐店及咖啡廳，還有一間小小的超市，生活機能算是不錯。 

除了搭學校門口的公車外，宿舍門口走出去 1 分鐘也有一輛市內公車是到江南地鐵站，十分的方

便，我每次去江南附近之後要回來都會搭那班公車直接坐回來就是宿舍門口，超級方便，因為學校

那班公車到校門口走到宿舍要大概 10 分鐘。 

 



▲學生餐廳的菜色，每天都會不一樣。學校裡面有一間學生餐廳，位於宿舍隔壁，發現韓國的學生

餐廳原來是大家都吃一樣的菜色，先統一到餐具區領餐盤，自己盛好飯和夾泡菜（飯旁邊固定都會

有泡菜），在到小菜區由廚房阿姨們會盛菜和湯給 

入秋之後天氣開始轉涼，加上韓國的空氣十分乾燥所以有陣子一直在感冒，入冬之後會到零下好幾

度，所以怕冷的我一定得買長羽絨衣，即使回台灣根本穿不到，不過在韓國冬天的時候出門時長羽

絨真的是十分重要，走在地鐵站裡一眼望去全部是黑壓壓的一片，因為大家都穿著長羽絨。一直很

期待下雪的我終於在 12 月底第一次在學校裡看到雪，剛好我們寢室裡的台灣室友們也都沒看過

雪，一看到外面下雪就不顧還穿著短袖短褲就一起跑到陽台上賞雪，上課時走在路上也是雪白的一

片非常美，而且積起來的雪還可以打個小雪仗，真的超愛下雪的日子。 

 

▲學校裡下雪的美景。 

這樣適應著韓國生活也慢慢的到了 12 月，在這裡我發現韓比台灣聖誕氣氛的樣子，街上每家店都

有聖誕裝飾，連街道旁的樹幹上都圍著聖誕結圖案的圍巾，非常可愛。月底時我和朋友一起去了江

原道滑雪，這是我人生第一次滑雪，對於一切都覺得很新奇， 

滑雪場地有分不同的坡度給經驗豐富的老手或剛起步的菜鳥使用，原來滑雪也比想像中的難，但是

真的很有趣，跌倒了也不會痛，所以一邊玩一邊學也非常愉快。 



6.費用篇(請就每月生活支出或研習期間必要支出等費用進行陳述）學期還沒開始前住宿生必須先繳

交宿舍管理費用大概是 30 多萬韓元（約 1 萬多台幣），之後幾乎都沒有需要另外繳交的學雜費了。 

在三餐的部分，學校會發給每個有住宿的交換生大約 80 張的餐券，每天三餐在學生食堂都可以使

用餐券，一餐使用一次，到學期末如果有沒使用完的彩券則可以到宿舍辦公室以一張餐券 2000 元 

（約 50 幾元台幣）退錢給我們。 

但有時候如果不想吃學生食堂的話，學校外面有便利商店，價格大概比台灣再高一點，例如碗裝泡

麵最便宜大概是 900 韓元（約 23 台幣），微波便當大概都是 4000 多韓元（約 100 多台幣）。學校

附近也有許多小餐廳，餐點選擇大概有豬排飯、泡菜鍋、冷面、炒年糕、炸醬麵等，每樣至少都要 

3000 多韓元（約 79 元台幣）以上，所以吃一餐平均會在 5～6000 韓元（約 150 元台幣上下）左

右，所以有時候想省錢的話就會去吃學生食堂。 

至於其他休閒或娛樂費用的話例如在咖啡廳，一杯冰美式至少都是 3000 韓元（約台幣 80 元）以

上，一般的冰拿鐵也都是 4000 韓元（約台幣 100 多元）起跳。 

坐公車或是地鐵也平均都比台灣要貴個 10 元台幣，不過對於坐長距離的車費來還是算很划算。在

韓國生活的話買東西真的要注意價格，有時候一樣的東西在不同商店裡面可能價錢也不同，多注意

一點可以省較多的錢，畢竟物價真的比台灣高了一點。 

 

▲學校外面的餐廳菜色。 



7.此次研修經驗的具體效益(請條列式列舉) 

1.韓文聽力比以前在台灣時更好 

因為身處的環境到處都是說韓文，所以聽久了也能在餐廳吃飯時、超商買東西時、還有出去旅遊時

等等學到很多，連在地鐵搭車時也可以從路人對話中學到許多課堂上學不到的口語新名詞等等。 

2.韓語口說進步非常多 

在學校時和老師對話或是上課和同學做練習時都是使用韓語，除了在宿舍之外走到哪裡都必須使用

韓文。 

有時候去銀行時遇到一些需要處理的問題，有一些專有名詞等等的也就需要先查好，再用韓文尋求

幫助，久了也會知道如何把新學的名詞等等運用在其他的地方。 

3.在規劃事情上面變得更有效率 

以前都是跟著家人或朋友出去旅行，自己沒有實際規劃過，在韓國交換這段期間常常一個人出去旅

行，慢慢的學習到要怎麼規劃行程、到哪裡坐車、如何找最划算又安全的旅社等等，對我來說在安

排事情這件事上更加熟練以及拿手，在個性上也使我更沈穩。 

4.遇到問題或困難能更加冷靜的去處理及面對 

在國外留學這段期間，難免遇到許多不講理的人或是一下子難以處理的的緊急事件，在經歷過幾次

之後會覺得其實也沒有想像中的那麼糟糕，先冷靜下來好好想下一步要怎麼做，其實沒有完成不了

或是過不去的事情，改變我以前遇到難題就會先負面的認為自己做不好或是無法承擔的態度，比以

前更加自信許多。 

8.感想與建議 

這次來韓國交換時第一次真正體驗一個人的旅行。 

其實在台灣的時候連自己一個人吃飯都不太敢，一直覺得好像是一件很可怕、或是看起來很孤單的

事，但其實我知道自己一個人吃飯完全是一件很稀鬆平常的事，所以來韓國有想著要嘗試一個人獨

自去吃飯旅行，突破自己的原本封閉的想法。所以在課程較少的學期一個人去了許多不同的城市旅

行，在這些旅途之中，我住過大大小小的青年旅社，各種不同人數的房間，遇到很吵的旅客，很親

切的民宿主人，交到來自不同國家的朋友，也曾自己一個人住一間房。獨自走在不同的旅遊景點當

中，發現自己一個人能看見的風景更多、注意到的細節更多，聽到路人的對話也能順便練習韓語聽

力或是學習新單字，也偶爾被誤認為韓國人並詢問我地鐵站怎麼走、燈塔在哪個方向等等，我也很

開心向他們指路，還有遇到幫助我找包包、下山途中告訴我怎麼走腳比較不會痛的人..等等，一個

人旅行的經驗讓我更加成長、比起以前更有自信、不會畏畏縮縮，能有到韓國來交換的這些珍貴的

經驗真的非常感謝我的父母。因為一開始擔心需要延畢而猶豫好久，但那時候曾去交換過的學長姐

告訴我，是延畢也值得的，現在我真的能深刻體會這種感覺。 



雖然獨自在國外交換總有生病、水土不服、無法和朋友一起畢業或是遇到困難無法解決的時候，但

是我得到的更多，還是很慶幸當初還是決定要來韓國交換，這一年來韓語口說和聽力程度大幅增加

了許多，也獲得了很多特別的經驗。回去台灣之後也期許自己能以更好的一面來面對各種難題，也

比以前更有信心能走向自己想要的路。 

所以想要來交換的學弟妹們，我也想告訴他們就勇敢地出國交換吧，不用害怕會遇到甚麼困難，在

國外交換的這一年裡會是學生時期裡最特別也是學到最多事物的一年，會使你更加成長茁壯。 


